
 

 

 

 

 

香港特別行政區  

第七屆灣仔區議會轄下  

社區參與及文化康樂委員會  

第一次會議紀錄  

 

日期：  二零二四年一月三十日 (星期二 ) 

時間：  下午 3 時正  

地點：  香港軒尼詩道 130 號修頓中心 21 樓  

  灣仔民政事務處區議會會議室  

 

出席者  出席時間  離席時間  

主席    

林偉文議員  下午 3:00 下午 3:42 

   

副主席    

周錦威議員 ,  BBS ,  M H 下午 3:00 下午 3:42 

   

區議員  (依筆劃排序 ) 

李碧儀議員 ,  M H 下午 3:00 下午 3:42 

劉珮珊議員 ,  M H 下午 3:00 下午 3:42 

穆家駿議員  下午 3:00 下午 3:42 

 

核心政府部門代表  

張皓壹先生  民政事務總署灣仔民政事務助理專員  

李步雲先生  康樂及文化事務署灣仔區康樂事務經理  

馬智江先生  康樂及文化事務署  

灣仔區副康樂事務經理 (分區支援 )  

趙詠詩女士  康樂及文化事務署  

經理 (港島東 )市場推廣及地區活動  

張佩儀女士  康樂及文化事務署圖書館高級館長 (灣仔區 )  

林方盛女士  教育局高級學校發展主任 (灣仔及離島 )  

  

  



其他政府部門及機構代表  

李潔思女士  蔥動全人教育基金會創會會長  

  

秘書   

李璇淇女士  民政事務總署行政主任 (區議會 )2／灣仔  

  

開會詞   

 

主席歡迎委員及政府部門代表出席第七屆灣仔區議會轄下社區

參與及文化康樂委員會第一次會議。  

 

2 .  主席告知與會者，李文龍議員及莫繡安議員因出席由國家／政府

委任的諮詢組織的會議／活動而未能出席會議，按《灣仔區議會常規》

同意其缺席申請。  

 

3 .  為使會議能更有效地進行，是次會議將採用計時的方式進行。每

項議程接受最多兩輪發言，而每名委員每輪可發言三分鐘。  

 

第 1 項：  康樂及文化事務署灣仔區公共圖書館舉辦的推廣活動暨使

用概況匯報  

(社區參與及文化康樂委員會文件第 1／ 20 24 號 )  

 

4 .  主席請康樂及文化事務署 (康文署 )代表簡介文件第 1／ 2 0 24 號。  

 

5 .  康文署圖書館髙級館長 (灣仔區 )張佩儀女士簡介文件。  

 

(席上未有委員提問 )  

 

6 .  委員會備悉上述文件。  

 

第 2 項：  康樂及文化事務署灣仔區內舉辦的康樂體育活動雙月匯報  

(社區參與及文化康樂委員會文件第 2／ 20 24 號 )  

 

7 .  主席請康文署代表簡介文件第 2／ 2 02 4 號。  

 

8 .  康文署灣仔區康樂事務經理李步雲先生簡介文件。  

 

 



9 .  委員有以下的意見／提問：  

 

( i )   「跳舞強身 -灣仔區除夕社交舞之夜」預計及實際參加人數

有明顯分別的原因；  

 

( i i )   「社區園圃計劃」所指的位置；  

 

( i i i )   摩頓臺天台的社區園圃是否已開放使用及最新情況；及  

 

( i v )   「青少年滑板同樂日」的舉辦地點。  

 
 

1 0 .  康文署灣仔區康樂事務經理李步雲先生回應如下：  

 

( i )   「跳舞強身 -灣仔區除夕社交舞之夜」的實際參加人數可能

受其他活動例如除夕煙花匯演所影響，署方日後在舉辦同

類活動前會加強宣傳；  

 

( i i )   附件一的「社區園圃計劃」活動於摩頓臺活動中心舉辦，該

中心天台的社區園圃現時已開放使用，有關活動共提供 9

個小園圃供市民租用；及  

 

( i i i )   「青少年滑板同樂日」於摩理臣山道遊樂場內的滑板場舉

行。  

 
 

1 1 .  委員會備悉上述文件。  

 

第 3 項：  康樂及文化事務署 20 23 - 24 年度灣仔區文化藝術活動匯報  

(社區參與及文化康樂委員會文件第 3／ 20 24 號 )  

 

1 2 .  主席請康文署代表簡介文件第 3／ 2 02 4 號。  

 

1 3 .  康文署經理 (港島東 )市場推廣及地區活動趙詠詩女士簡介文件。  

 

1 4 .  有委員表示欣賞署方的工作，活動可吸引不同文化團體到灣仔區

表演。以前署方會透過地區組織協助宣傳，吸引區內人士參加，但最

近地區組織未收到署方邀請。期望署方日後可以沿用以往安排，令更

多灣仔居民受惠。  

 



1 5 .  康文署經理 (港島東 )市場推廣及地區活動趙詠詩女士回應指歡迎

地區組織協助，更感謝地區組織昔日的支持令活動更受歡迎。如果地

區組織可提供免費場地及協助宣傳，歡迎與署方聯絡。  

 

1 6 .  委員會備悉上述文件。  

 

第 4 項：  其他事項  

  

1 7 .  主席指蔥動全人教育基金會邀請委員會作為活動「《薪火相傳》社

區運動體驗日」的支持機構，歡迎團體代表李潔思女士出席會議簡介

活動。  

 

1 8 .  委員有以下的意見／提問：  

 

( i )   團體邀請服務對象的方式及進度；  

 

( i i )   詢問活動宣傳方式，期望更多區內人士知悉此活動；   

 

( i i i )   活動舉行地點禮頓山社區會堂場地有限，期望類似活動可

以於更大的場地舉行，使更多人受惠；  

 

( i v )   體驗日後，團體是否會為有興趣的學生提供後續的培訓計

劃；及  

 

( v )   服務對象是否只包括灣仔區內人士。  

 
 

1 9 .  蔥動全人教育基金會代表李潔思女士回應如下：  

 

( i )   友好團體已提供三至四間的建議學校，會在農曆新年前後

向學校發出邀請信；  

 

( i i )   由於場地有限，為確保參加者安全，活動針對灣仔區內人

士，會以學校優先；  

 

( i i i )   參加名額會盡量分配給不同學校，使更多學生可以參與；  

 

( i v )   如經學校報名後有剩餘名額，會透過地區組織分發給區內

居民；  



( v )   往後希望有更大場地舉行類似活動；及  

 

( v i )   如參加者有興趣的項目是中國香港新興運動協會包括的新

興運動，會轉介給協會，基金會主要負責經費支援及轉介。 

 
 

2 0 .  有委員詢問已確定參加的學校或參加者名單，而且活動舉行日期

將近，是否可以吸引到 20 0 名參加者。  

 

2 1 .  蔥動全人教育基金會代表李潔思女士回應指因未發出邀請信，未

有已確定參加的學校或參加者，會確定所有合辦及支持機構的名單後

才發出邀請信，認為可以吸引到 20 0 名參加者。  

 

2 2 .  主席請蔥動全人教育基金會代表李潔思女士先行離席。  

 

2 3 .  經討論後，委員會原則上同意成為活動「《薪火相傳》社區運動體

驗日」的支持機構，期望團體提供邀請名單及活動成效資料給委員會。 

 

第 5 項：  下次會議日期  

 

2 4 .  主席宣布下次會議將於 2 024 年 4 月 1 6 日 (星期二 )下午 3 時正舉

行。  

 

2 5 .  議事完畢，會議於下午 3 時 4 2 分結束。  

 

 

 

灣仔區議會秘書處  

二零二四年二月  


